

# REPUBLIK ÖSTERREICH

**AUSTRO CONTROL GmbH**  
LUFTFAHRTINFORMATIONSDIENST  
Wagramer Straße 19  
1220 Wien  
AUSTRIA



**AUSTRO CONTROL GmbH**  
AERONAUTICAL INFORMATION SERVICE  
Wagramer Strasse 19  
1220 Wien  
AUSTRIA

Phone: +43 (0)51703/2051  
Telefax: +43 (0)51703/2056  
AFTN: LOWWYNYX  
e-mail: nof@austrocontrol.at

**REPUBLIC OF AUSTRIA**

**AIP SUP** 003/19  
14 FEB

Dieses AIP SUP ersetzt NOTAM B1775/18.

This AIP SUP replaces NOTAM B1775/18.

## GEN 3.1

### Qualifizierung von NOTAM betreffend Luftfahrthindernisse

Um Kundenanforderungen zu erfüllen und trotzdem konform mit den anwendbaren ICAO-Regelungen zu bleiben, ändert Austro Control GmbH die Verfahrensweise NOTAM betreffend Luftfahrthindernisse zu qualifizieren.

Luftfahrthindernisse werden im Allgemeinen mit "M (Miscellaneous)" statt "B (Bulletin)" qualifiziert. Deshalb sind diese Luftfahrthindernisse nicht in einem "Pre-flight Information Bulletin" (PIB) mit dem Zweck "STANDARD" enthalten. Daraus resultiert ein kürzeres PIB.

Wenn Information über alle Luftfahrthindernisse benötigt wird, muss ein PIB mit dem Zweck "MAXIMUM: INCL. MISCELLANEOUS" abrufen werden.

Als Ausnahme von dieser Regel werden die folgenden Luftfahrthindernisse ebenfalls in einem PIB mit Zweck "STANDARD" verfügbar sein:

- Luftfahrthindernisse mit einer Höhe von 100 M oder mehr,
- Luftfahrthindernisse innerhalb einer Kontrollzone (CTR) oder innerhalb von 5 NM Radius um den Flugplatzbezugspunkt,
- Luftfahrthindernisse entlang von Sichtflugstrecken.

ENDE

### Qualification of NOTAM concerning air navigation obstacles

Austro Control GmbH changes its policy to qualify NOTAM concerning air navigation obstacles to fulfill customer requirements and still remain compliant to the applicable ICAO regulations.

NOTAM concerning air navigation obstacles will generally be qualified as "M (Miscellaneous)" instead of "B (Bulletin)". Therefore you won't find these air navigation obstacles in a "Pre-flight Information Bulletin" (PIB) with purpose "STANDARD". As a result the PIB will be shorter.

If you need to know about all air navigation obstacles you have to retrieve a PIB with the purpose "MAXIMUM: INCL. MISCELLANEOUS".

As exception from that rule the following air navigation obstacles will also be available in a PIB with the purpose "STANDARD":

- air navigation obstacles with a height of of 100 M or more,
- air navigation obstacles within a control zone (CTR) or within 5 NM radius around the aerodrome reference point,
- air navigation obstacles along VFR-routes.

END